
 
Grenchen, 25.02.2021  

Protokoll Generalversammlung CVP Grenchen - Die Mitte         2021 
 
 
Datum: Donnerstag, 25.02.2021 
Zeit:  19.00 Uhr  
Ort:  Parktheater Grenchen und via Zoom online 
Anwesend: 18 Personen 
Entschuldigt: Rodrigo Gonzalez, Paola Bouvier und Pascal Giovannini 
 
1. Begrüssung 

Mike Brotschi begrüsst zur diesjährigen Generalversammlung der CVP Grenchen, 

welche wegen der Pandemie zum ersten Mal als hybride Sitzung durchgeführt wird.  

Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: Rodrigo Gonzalez, Paola Bouvier 

und Pascal Giovannini. 

Die Einladung mit Traktanden wurde rechtzeitig versandt. Es gibt keine 

Änderungsanträge aus der Versammlung. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Wahl des Stimmenzählers, Mike Brotschi wird vorgeschlagen. Die GV wählt 

einstimmig Mike Brotschi als Stimmenzähler. 

 

3. Protokoll der schriftlichen GV vom 2020 

Das Protokoll wurde mit der Einladung verschickt und konnte eingesehen werden.  

Die GV stimmt einstimmig dem Protokoll zu. 

4. Jahresberichte 
 
4.1 Präsident 

Matthias Meier-Moreno spricht von einem intensiven aber parteipolitisch relativ 

ruhige Jahr. Ausgebremst durch COVID-19, mussten fast sämtliche Anlässe, auch 

unsere eigenen abgesagt werden. Als interimistischer Parteipräsident bestand die 

Aufgabe des Präsidenten neben dem Planen und Durchführen der 

Vorstandssitzungen, was zum Glück immer irgendwie möglich war. Er machte sich 

auf die Suche nach geeigneten Kandidaten und Kandidatinnen für die kantonalen 

und kommunalen Wahlen. Zwischen Mai bis Ende August hatte dieser über diverse 

Kanäle mit 40 verschiedenen Personen Kontakt aufgenommen. Zugleich hat er 

mehrere Gespräche mit dem Präsidenten der BDP Ortspartei geführt. Dank der 



 
guten Zusammenarbeit mit Roli Hartmann, gelang es vier aktive Kandidaten zu 

einem Übertritt in die CVP zu gewinnen. Die intensiven Gespräche haben dazu 

geführt, dass die CVP mit fünf Personen zu den Kantonsratswahlen antreten konnte. 

Mit wie vielen Personen zu den Gemeinderatswahlen angetreten werden kann, lässt 

Matthias Meier-Moreno noch offen. Weiter wurde auch jedes Kommissionsmitglied 

angefragt, ob es in der neuen Legislatur weitermachen oder aufhören will und ob 

allenfalls Wechselgelüste in eine andere Kommission vorhanden sind. An dieser 

Stelle bedankt der Präsident sich für die zahlreichen Rückmeldungen und den 

grossen Einsatz für die CVP. Es freut ihn besonders, dass die Meisten weitermachen 

wollen oder gar Ambitionen auf neue Aufgaben haben. 

 

Am 26. September fand der Gemeinderatskandidatenanlass statt und daraufhin 

folgte am 7. November und 19. Dezember je ein Workshop zur Agenda 2030. Die 

Nomination der Kantonsratskandidaten, Vanessa und Mark Mettler, Roli Hartmann, 

Rodrigo Gonzalez und Matthias Meier-Moreno, wurde anlässlich der 

Vorstandssitzung vom 24. Oktober vollzogen. Genau einen Monat später wurden per 

Zoom 22 Kandidaten für die Kantonsratswahlen von der Amteipartei nominiert.  

 

Am 28. November hat die nationale CVP den Zusammenschluss mit der BDP 

beschlossen und zugleich den Namen auf „Die Mitte“ geändert, was jedoch im 

Moment keinen direkten Einfluss auf unsere Partei hat. Zum Abschluss dieses 

unglaublichen Jahres, hielten die Ortspartei der guten Ordnung halber am 10. 

Dezember eine schriftliche GV ab. Dabei wurde Matthias Meier-Moreno legitimiert als 

interimistischer Präsident weiter zu fahren und sich auf die Suche nach einem neuen 

Präsidenten zu machen. Leider gelang es ihm trotz diversen und intensiv geführten 

Gesprächen noch nicht, auf die heutige GV einen neuen Präsidenten zu 

präsentieren. Jedoch erzählt er, dass Nägel eingeschlagen wurden und er dem Ziel 

ein grosses Stück näher gekommen ist. Nach den Gemeinderatswahlen und der 

Neukonstitution der Kommissionen wird das Thema Präsidium wieder aufgenommen. 

Es freut ihn, trotz der grösseren Belastung und der nicht gesuchten Machtkumulation 

das Amt des interimistischen Präsidenten weiterführen zu dürfen und die CVP 

Grenchen ins Wahljahr 2021 zu führen – hoffentlich erfolgreich!  

 



 
 
4.2 Fraktionschef 

Als Fraktionschef schaue Matthias Meier-Moreno auf die wichtigsten Geschäfte im 

Jahr 2020 zurück und gibt einen kleinen Einblick in die Arbeit des Gemeinderats. 

SWG:  

 Nach den Querelen rund um die SWG hat die GRK im Jahr 2019 eine 

Überprüfung durch die BDO angeordnet. Danach erstellte der Gemeinderat in 

Rahmen eines Workshops die Eignerstrategie.  

 Im 2020 wurden die Corporate Covernance Prinzipien festgelegt, eine 

Leistungsvereinbarung zwischen der SWG und der Stadt Grenchen erstellt 

sowie die SWG-Statuten an die Corporate Covernance Prinzipien angepasst. 

Weiter wurden das Pflichtenheft und die Vergütung des NGK (Nominations- 

und Governace-Komitee) ausgearbeitet.  

 Im Januar 2021 wurde die Leistungsvereinbarung unterschrieben, das 

Pflichten und die Vergütung des NGK abgesegnet. Der Gemeinderat ist 

fahrplanmässig unterwegs und sollten das Ziel bis Legislaturende erreichen. 

Was noch folgt ist die Wahl des NGK’s, welche dem Gemeinderat nach der 

Einsetzung ins Amt, einen Vorschlag zur Neubesetzung des Verwaltungsrats 

unterbreiten wird. Der grosse Aufwand, welcher der Gemeinderat betrieben 

hat, scheint sich nun auszubezahlen. 

 

Grössere Projekte: 

 Genehmigung des Projektierungskredits Schulraumerweiterung Kastels und 

Neubau Doppelturnhalle. 

 Genehmigung Projekt und Ausführung der 5.6 Mio. teuren Neugestaltung 

Bahnhofplatz, welches an der Gemeindeversammlung und an der Urne 

angenommen wurde. 

 Genehmigung der Anschubfinanzierung von einer ½ Mio. für den „Campus 

Technik“, welche auf dem alten Gasannahmestelle der SWG gebaut wird. 

 

Schule: 

 Aufstockung der Schulsozialarbeit von 140 auf 260 Stellenprozent, was 

faktisch in jedem Schulkreis nun eine 65 Prozentstelle ergibt. In Zeiten der 



 
Pandemie waren dies wichtige Stellenprozentaufstockungen, von welchen nun 

unsere SuS profitieren können. 

 Matthias Meier-Moreno wurde als Behördenmitglied als Vertretung der 

kommunalen Aufsicht im Rahmen der ESE (Externen Schulevaluation) 

gewählt. Wie der Fraktionschef ausführt, war es sehr interessant bei der ESE 

mitzuwirken und dadurch einen vertieften Einblick in die Grenchner Schulen 

zu erhalten. 

 Das Reporting Schulen Grenchen, fiel trotz COVID-19 sehr positiv aus. Dabei 

gaben alle Parteien eine positives Feedback den Lehrpersonen, Schulleiter, 

SuS und Eltern, welche trotz des Homeschoolings einen Top-Job abgeliefert 

haben. 

 

Kleine aber nicht unwichtige Dinge: 

 Die Teilsperrung der Bettlachstrasse in den Sommermonaten, wurde zum 

vollen Erfolg und zeigte auf, dass ein solches Regime zukunftsfähig ist und 

Frequenzen bringt. 

 Das Reglement über Anlassbewilligung wurde mit dem Mehrweggeschirr an 

Veranstaltungen ergänzt, somit gibt es keine Anlässe mehr, bei welchen 

Einwegplastikbecher oder Einwegplastikbesteck benutz werden können. Eine 

sinnvolle, ökologisch und ökonomisch gute Entscheidung. 

 Dank der Genehmigung des Nachtragskredits für einen Ehrenplatz für 

verdiente Grenchner/Innen, konnte dieser auch gerade umgesetzt und in der 

Absyte eröffnet werden. 

 

Die CVP Fraktion mit verschiedenen Vorstössen versucht, wichtige Themen 

aufzugreifen: 

 

- Motion: Markthalle (MM) 
 

- Motion: Spraywandverlängerung (MM) 
 

- Dringliches Postulat: Unterstützung des lokalen Gewerbes in der Coronakrise 
(MM) 
 

- Postulat: Aufwertung der Lindenstrasse (PB)  
 



 
 
5. Kassa- und Revisionsbericht 2020  
 
Irène präsentiert den Kassabericht vom Jahr 2020 und Paul Brotschi als Revisor den 
Revisionsbericht. 

 



 

 

Der Kassa- und Revisionsbericht wurde einstimmig von der GV angenommen. 

 
6. Nomination Gemeinderatskandidaten/Innen & Info CVP - Die Mitte 

Wie bereits im Jahresbericht angetönt darf Matthias Meier-Moreno, nicht ohne Stolz, 

14 motivierte Kandidaten/Innen für die Gemeinderatswahlen präsentieren. Dies 

bedeutet, dass unsere Liste fast voll ist und wir einen Frauenanteil von 28.5 Prozent 

aufweisen. Des Weiteren konnte er bekanntgeben, dass der Vorstand entschieden 

hat, die Wahlen mit dem Zusatz CVP - Die Mitte zu bestreiten, dies angelehnt an die 

nationale CVP. Dies wurde auch schon im Kanton Aargau und Bern bei kantonalen 

Wahlen erfolgreich angewendet und wiederspiegelt auch den Zusammenschluss mit 

der BDP Grenchen. 



 
Matthias Meier-Moreno übergibt das Wort an seinem Co-Wahlkampfleiter Mike 

Brotschi, welcher die Kandidaten einzeln vorstellt, respektive jeder ein paar Worte zu 

seiner Person und Motivation wiedergibt. 

 Brotschi Peter (bisher) 

 Meier-Moreno Matthias (bisher) 

 Bouvier Paola 

 Brotschi Paul 

 Giovannini Pascal 

 Gonzalez Rodrigo 

 Hartmann Roland 

 Heiri Dominik 

 Klaus Simon 

 Meier-Moreno Nathaly 

 Mettler Mark 

 Mettler Vanessa 

 Neuhaus Tobias 

 Siegfried-Stierli Esther 

 

7. Dank an alt Kantonsrat Peter Brotschi von Matthias Meier-Moreno 

„Lieber Peter, eine lange Ära im Kantonsrat neigt sich langsam dem Ende entgegen. 

Am 3. März wirst du, nach drei Legislaturen das letzte Mal im Kantonsrat Platz 

nehmen, leider nicht im Parlamentsgebäude, sondern im Sportzentrum in Zuchwil. 

Den Anfang nahm alles im Frühling 2009, als du den Sprung ist Kantonsparlament 

geschafft hast. Im Jahr 2013 und 2017 hast du souverän mit einem jeweils sehr 

guten Resultat die Wiederwahl geschafft. Den Höhepunkt deiner politischen Karriere 

war die Wahl zum höchsten Solothurner. 2014 hast du mit viel Demut und grosser 

Freude das Amt des Kantonsratspräsidenten ausgeübt. Als Parteikollege durfte ich 

damals an der Kantonsratspräsidentenfeier in der alten Turnhalle teilnehmen, was 

eine riesen Geschichte war. Ich hatte das Glück, damals neben Brigit Wyss der 

heutigen Regierungsrätin sitzen zu dürfen und hatte mit ihr einen angenehm 



 
gesprächigen Abend. Übrigens sie kennt mich heute noch beim Namen. Nun lieber 

Peter, möchte ich mich im Namen der Ortspartei bei dir recht herzlich für deine Arbeit 

als langjähriger Kantonsrat bedanken und freue mich noch ein paar Jahre mit dir im 

Gemeinderat gemeinsam weiter politisieren zu können. Selbstverständlich geben wir 

vollgas, damit wir unseren Sitz im Kantonsrat verteidigen können und hoffen dir als 

Abschlussgeschenk einen neuen Grenchner Kantonsrat präsentieren zu können“. 

 
7. Mitteilung und Verschiedenes 

Gerne macht unser Präsident nochmals an dieser Stelle einen Aufruf. Geht am 7. 

März an die Urne mobilisiert eure Umfeld, fordert die Familie, Verwandte und 

Freunde zum Wählen auf und sagt ihnen, dass sie die Liste 6 mit unsere CVP 

Kandidaten plus unsere beiden Regierungsratskandidaten auf ihren Wahlzettel 

schreiben sollen. 

 

Am 25. April finden die Gemeinderatswahlen statt, dabei gilt das Gleiche wie bereits 

erwähnt wurde, mobilisiert euer Umfeld. Nur so gelingt es uns, unsere beiden Sitze 

zu halten oder sogar noch einen dazu zu gewinnen. Am Fr. 26.03. sowie am 17.04. 

ist die CVP mit einem Marktstand auf dem Zytplatz, notiert euch die Daten und 

kommt kurz vorbei. Nach den Wahlen finden am Mo. 26. April die Parteiengespräche 

statt, wo die Kommissionssitze und die jeweiligen Präsidien verteilt werden. Danach 

wird Matthias Meier-Moreno auf euch direkt zukommen und die „Kommissions-Ämtli“ 

verteilen. 

 

Unser Präsident ist fest davon überzeugt, wenn nahtlos an den 

Kantonsratswahlkampf angeknüpft und auf gleichem Niveau weitergefahren werden 

kann, wir bei den kommunalen Wahlen definitiv etwas reissen werden. Seine 

Überzeugung stammt daher, weil er ein motiviertes, starkes und breit abgestütztes 

Wahlkampfteam zusammen zu hat, welches bereit ist anzupacken und in die gleiche 

Richtung zu ziehen. Nutzen wir den Schwung und “gäbä einä dürä“! 

 

Schlusswort 

Matthias Meier-Moreno bedankt sich bei allen Kandidaten fürs aktive mitmachen, 

dem Vorstand für seinen Support und besonders Mike Brotschi für den reibungslosen 



 
technischen Ablauf. Somit ist die GV beendet, ausser jemand möchte noch etwas 

sagen.  

Peter Brotschi bedankt sich bei Matthias Meier-Moreno für seinen grossen Einsatz 

für die Ortspartei und das Führen des interimistischen Präsidiums, welches er mit viel 

Geschick, Können und Ausdauer ausführt. Dafür ein grosses MERCI! 

 

Matthias Meier-Moreno beendet die GV und wünscht allen einen schönen Abend und  

und schliesst mit den Worten „geht wählen“! 


